

TARIFAS:

Suscripción mensual. 1-00
 Número suelto. 0-05
 " atrasado. 0-25
 Avisos y comunicados
Precio convencional
 Apartado de Correo N° 539

EL DIA

OFICINAS:

Redacción, Administración
 é Imprenta:
 Calle 19 y Av. 8ª, 200 varas al Sur
 del Banco de Costa Rica y 100 al Oeste
 de la Botica Francesa.—Nos. 195,
 199 y 209

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpizar A.*

Ñ o I I I

San José, viernes 3 de Octubre de 1902

Número 602

AVISO

En los primeros 15 días hábiles del mes de Octubre próximo entrante, deberán satisfacerse en la Tesorería respectiva, los impuestos municipales correspondientes al último trimestre del presente año.

Gobernación de la provincia de San José, 13 de Setiembre de 1902.

Ric. Mora F.

Proteged al

hijo del país

Antonio Portuguez, condecorado en la Academia de Bellas Artes de Carrara y premiado por el señor don *Adriatico Troli*, profesor de escultura, ofrece sus servicios al público y pone á su disposición el establecimiento y taller que acaba de abrir al lado del Cementerio General de esta capital, en el mismo local que lo tenía el señor don Napoleón Fucigna. Dispone por el momento de *lápidas* y *cruces* de diferentes estilos, en alto y bajo relieve; de *macetas* de formas diversas; de *estatuas*; *pedestales* y *gradas* de mármol de la mejor calidad. Se encarga de la construcción de *Mausoleos*, *Capillas*, *altares*, *púlpitos*, *pilas* para agua bendita y *pilas* bautismales, *escaleras*, *barandas*, *baños* y *pavimentos* de iglesias ó casas particulares.

Se compromete á levantar planos y presupuestos para toda clase de trabajo en su ramo é importa las obras por contrata ó comisión.

Invita al público en general y especialmente á todas aquellas personas que deseen conmemorar los restos de sus deudos, para que visiten su taller y aprecien su trabajo antes de confiar á otros las obras que necesiten.

San José, 23 de setiembre de 1902.

¿Quieres hacerte de plata....?

En el Gran Almacén y Fábrica de Muebles de

Jorge Morales Bejarano

situada en Cuesta de Moras, casa número 531, se compra cedro amargo y caoba, y se paga á buen precio.

—O OBSERVACIONES O—

El día se publica todos los días, con excepción de los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En *Sección ajena* se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

—O AGENTES —
 —DE—
 EL DIA

- Cartago. Jesús Salazar R.
- Alajuela. Ricardo Saborío h.
- Heredia.
- Barba. } Rañ. G. Rodríguez
- Santa Bárbara. }
- Limón. F. F. de Altamirra
- Vía á Limón. Francisco Carranza
- Santiago. José Rojas
- Juan Viñas. Federico Aymerich
- Paraiso. Federico Quesada
- San Ramón. Jenaro Vargas M.
- La Unión. Máximo Solano
- Sn. Pedro Mojón. Carlos A. Zeledón
- Escasú. Benjamín Herrera
- Santa Ana. G. J. Valverde
- Santo Domingo. Víctor M. Sáenz
- Desamparados. Rafael Solano
- Grecia. J. Elías Ramos
- Naranjo. J. Elías Ramos
- Puntarenas. Carlos Clavera
- Esparta. Moisés G. Aguilar
- Liberia. Gonzalo Villar
- Atenas. Virgilio Alvarado
- San Mateo. Fidel Quesada
- Palmares. Trino Araya M.
- Miramar. Mateo Mena
- Turrialba. Carlos Figuls
- Santa Cruz.
- Sta. María de Dota. Daniel Flores
- Guadalupe. Santiago Segura h.

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

OCTAVIO QUESADA

Abogado y Notario
 Despacha en el número 116 de la avenida 7ª. Este, casa de las señoritas Montealegre, contigua al Registro de la Propiedad y Archivos Nacionales.

FEDERICO G. SALAZAR

Tiene su oficina de despacho en la 7ª Avenida Este, número 134, contigua al edificio que ocupan los Archivos Nacionales y el Registro de Propiedad.

Dinero al uno por ciento tengo encargo de colocar sobre casas en esta ciudad. También me hago cargo de comprar y vender casas y solares.

ELÍAS ARTAVIA S.

Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO sedigne visitar mi

almacén de 7 a. m. á 7 p. m.

MUEBLES

Emplea las más finas y mejores maderas del país. Compito en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan.

UNICA

COSTA RICA

ESTILO

MODELOS EXTRANJEROS

Av. Central, Este, n° 531

Jorge Morales Bejarano

¡Sin usura;

tan sólo muy buena garantía!!

20.000 (VEINTE MIL COLONES,)

se dan á préstamo, con plazo de tres á cinco años. Entenderse en Matina con don José Valle, y en San José con el Licdo. don Francisco Aguilar Barquero.

Lo que dice el papelito!.....

JA... JA... JA...

Ríanse ustedes de ello, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo, acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central

Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revolver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

HERRERIA

Fontanería

y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

Lecciones de

GUITARRA

á domicilio ofrece

JESUS PRADA

Avenida 12, Este, casa de don Manuel A. Castro.

EL DIA

Director,

Rafael Alpizar A.

Administrador,

AUSTINO LEON

San José, 3 de Octubre de 1902

UN SALUDO

Hoy estuvo en Puntarenas, de paso para Guatemala, el distinguido poeta peruano don José Santos Chocano. De aquel puerto puso un telegrama saludando a la Prensa josefina, saludo que, en nombre de ésta, contestó cordialmente nuestro amigo don Tobías Zúñiga Montúfar.

Las simpatías que para esta tierra guarda el señor Chocano, bien correspondidas son por sus hijos, los costarricenses, que sabemos apreciar el mérito del caballero que honra a su patria y que, en su corta permanencia en Costa Rica, supo hacerse de amigos que de veras lo quieren y que siempre lo recuerdan.

Don José Santos viene a Centro América como Cónsul General del Perú, puesto que seguramente desempeñará a entera satisfacción de sus compatriotas.

De Guatemala pasará en breve a nuestro país el Sr. Chocano; él acaba de prometerlo así, y esperamos, pues, que cumplirá su ofrecimiento. Y mientras esto sucede, aquí sus amigos y admiradores hacemos votos por la felicidad de su viaje.

MI INTERVENCION

—EN EL—

asunto de la concha perla

Ahora que han regresado las embarcaciones que hacían la pesca de la concha madre-perla por mi cuenta, juzgo que nadie podrá suponerme interés personal si me divierto en arrojar mis

servicios en la libertad de esa industria a la cara de las gentes que tanto me han molestado.

Hé aquí cómo han pasado las cosas:

Me encontraba yo en Espartera, cuando los puntareños vinieron a solicitar del entonces Presidente don Rafael Iglesias que retirara la licitación para monopolizar de nuevo la pesca de la concha. El entonces Gobernador don Camilo Mora, se había anticipado a anunciar sus pretensiones, y don Rafael le contestó: "Que no me hablen de eso, ese asunto lo tengo yo arreglado de otro modo." Y todo el mundo bajó la cabeza y se resignó, como era uso y costumbre cuando el pequeño Czar abría su piquito de oro. Solamente yo no me conformé; y a mi regreso a San José, después de consultar a don Cleto González Víquez, de quien recibí consejos y aliento a mis propósitos, emprendí la campaña de la prensa que todos conocen.

En ella tomaron parte culminante a mis ruegos, é impulsados por sus generosos sentimientos, el doctor Zambrana, Licenciado don Manuel Argüello de Vars, don Tobías Zúñiga Montúfar y don Víctor J. Gólcher.

Recurrí también personalmente a la Liga de Obreros de San José, la cual acogió mi iniciativa con generosa espontaneidad, y haciendo suya la causa de los puntareños, se dirigió a las Ligas de Heredia, Cartago y Alajuela, para que concurrieran con ella a un movimiento de opinión pública en favor de Puntarenas.—

Luego, como hubiera parecido muy extraño que Puntarenas permaneciera impasible mientras se luchaba por su causa en el interior, escribí yo mismo al señor U. Guevara é hice que don Ricardo Mora, don Víctor J. Gólcher y don Alberto Villaseñor, escribieran a sus amigos de la comarca para que secundaran el movimiento iniciado en San José. Y fué así como resucitaron las esperanzas muertas de los co-

marcanos y renovaron sus esfuerzos.

El resultado de esta propaganda es de todos conocido: en lugar del monopolio que nos amenazaba vino la libertad.

Después de lo dicho, nadie extrañará que yo tenga la pretensión de decir que si el Gobierno actual y los Municipios de Puntarenas y el Guanacaste tienen una pingüe renta en la explotación de la conchaperla, y si los ribereños del Pacífico poseen una industria lucrativa que les estaba vedada, es a mi iniciativa a quien lo deben en gran parte.

No faltarán algunos que tomen esta explicación como una vana jactancia; pero, en primer lugar, mis testigos están todos vivos; y, en segundo, las amargas críticas de que he sido víctima justifican este pequeño desahogo.

A los que atribuyan a despecho mi explicación, les diré únicamente que pronto voy a cumplir sesenta años, y que a mi edad se cree poco en la gratitud individual, y nada, absolutamente nada en la colectiva. Las decepciones sólo son mortales en la primavera de la vida; cuando llegamos al invierno apenas si nos apercebimos de ellas.

Si, a pesar de todo, los viejos incorregibles nos entusiasmos todavía por ideales humanitarios, no es porque conservemos estimación por nuestros semejantes, sino por aquello de "natural y figura", etc.; y en cuanto a mí, debo confesarlo: hago estas cosas sencillamente porque me divierten.

Franco. Hueto.

(De El Pacífico)

IMPRESIONES

Liberia, Stbre. 29—1902.

Sr. don Rafael Alpizar
Director de EL DIA.

QUERIDO RAFAEL:

Hace dos meses que estoy en esta provincia. En este tiempo, aunque siempre ocupa-

do en trabajos particulares, no por eso he dejado de aprovechar el tiempo sobrante en tomar notas de las impresiones que recibo de la localidad, en lo que se refiere a sus habitantes, costumbres, carácter y demás condiciones sociales y políticas; y con la mira de hacer públicas mis observaciones, le ruego me diga si Ud. aceptaría mis cartas como correspondencia para su periódico simpático allá y aquí. Y mientras instalo con su venia mi correspondencia, a vuela pluma le daré conocimiento de lo más próximo y sensacional de aquí.

Principiaré por decirle que el Gobernador don Diego Chamorro, de quien no haré elogios personales porque usted y yo lo conocemos personalmente y sabemos que es oro puro, es aquí estimado como se merece y hace verdadero honor a nuestro Gobierno actual.

Las otras autoridades, ejercidas por personas de allá, cumplen bien con sus deberes y disfrutan de bastantes simpatías.

Lástima da en verdad que esta provincia en donde se desborda la plétora de sus variadas riquezas naturales, en donde mora un pueblo de fisonomía altamente simpática en su concepto moral y social, pues es hospitalario, honrado, moderado, dócil, modesto, tímido, sumiso, humilde, jovial, apasionado por las diversiones honestas: el baile, el canto, la música, la equitación; sobrio y desprendido, alegre y temperante; así pude verlo en el 15 de setiembre que, a pesar de haberse repartido gratis un número considerable de litros de aguardiente, no tuve el desagrado de presenciar ninguna inconveniencia y sí mucha compostura sencilla y júbilo de inocencia primitiva. No pasa así en el interior de nuestras poblaciones, en donde el licor despierta rencores y venganzas de graves consecuencias. En cuanto al concepto intelectual, es el pueblo, más inteligente que el nuestro, inclinado a las bellas artes, especialmente a la música, aunque es de lamentar que carezca de escuelas para el desenvolvimiento de sus facultades en este sentido—porque en verdad, es de imaginación viva, fogosa y clara: sus mujeres tienen toda la gracia de nuestros trópicos, encierran en síntesis todas sus poéticas fantasías; mezcla de arábicas andaluzas, castellanas é indígenas americanas, tienen

el fuego en los ojos y la gracia, donaire y alteza de aquéllas unidas a la indolencia y pudicia de éstas.

Da lástima, he dicho, que el cielo hermoso de esta provincia lo empañen aun algunas nubes, residuos de la pasada tormenta que por tantos años embargó la atmósfera política de nuestra patria. Eolo aventará y aunque con céfiro fojo, abrigo la esperanza, esos nubarroncillos, tornando límpido el horizonte que hoy todavía vela estrellas de claro fulgor cuya luz ha de alumbrar el porvenir de seguro bienestar que esta provincia sin disputa merece.

Continuaré en mi próxima.

Su afmo.

F. PAZ

CORRESPONSALES

De Alajuela

Escuela Central de niñas

Lista de las alumnas de cuarto grado q' figuran en el Cuadro de Honor y que se han distinguido por su aplicación y buena conducta:

Felicitas Blanco
Ester Barrientos
Luisa González
Adela Ruiz
Herminia Sánchez
María Luisa Herrera
Caridad Solano
Oliva Chacón

(En todo el mes que terminó.)

Alajuela, octubre 1º de 1902

El Corresponsal

La beca de Cartago

Señor Director:

Los únicos datos que pude recoger con relación a la beca por esta provincia, son los siguientes:

Que el joven Ulloa no fue lanzado por nadie a candidato; que la Municipalidad rechazó los atestados del joven Juan Ramón Bonilla, quien verdaderamente merecía la adjudicación de la beca, tanto por reunir los requisitos de ley, como por el crecido número de votantes.

Además, Ulloa no es hijo de

PLATERIA Y RELOJERIA
DE
VICENTE PALAVICINI



Av. Central

Deseando facilitar a mis clientes la llegada a mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo a la Avenida Central, entre la tienda LA LUCHA y la Zapatería de don Emilio Artavia. Tendré abierta mi

RELOJERIA —v— PLATERIA

desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche.

Todo trabajo se despacha a la orden del cliente.

artesano: su padre era don Francisco Ulloa Mata, Director de Colegios.

Francisco Ulloa fue nombrado sin saberlo siquiera él. Según se dice, fue el Gobernador de la provincia quien metió en calor á la Municipalidad para proceder á nombrar á Ulloa como bequista.

Su att^o s. s.,

Corresponsal segundo

Más notas de Cartago

El examen de la guarnición de este cuartel, verificado el último domingo, fue satisfactorio.

La Banda dejó mucho que desear; asistieron pocos músicos á consecuencia de enfermedades contraídas en las fiestas de Los Angeles y que, por lo visto, son casi endémicas.

Don Rosendo, como maestro de la Banda, mostró durante este acto, la energía característica de quien sufre de continuos achaques... artísticos.

Nuestros buenos amigos, don Nicomedes Rojas y don Macario López, les vimos, por vez primera, luciendo el nuevo galón de Teniente Coronel y de Capitán, respectivamente, por lo cual les felicitamos, puesto que bien lo merecen.

—Al que hace de guarda-almacén, en el Cuartel, le suplicamos se haga de mejor cepillo para el aseo, pues abunda la polilla.

—A consecuencia de ciertos ascensos, hemos visto á un militar en carreras y paradas sin aliento y ya distraído; si será que le duele, ó será que no le duele? Ya veremos

Manuelito.

Cartago, Octubre 2 de 1902

HECHOS Y DICHS

Anoche como á las 7 en el punto llamado *El Pago* presenciámos un escándalo mayúsculo; dos mujeres de la vida alegre se agarraron á la lucha, se abofetearon, se mordieron y se revolcaron entre el barro, en media calle; tan repugnante escena duró más de media hora, sin que llegara la policía, por más que un particular estuvo suena que suena el pito con toda la fuerza de sus pul-

mones. Luego que se levantaron del suelo las *pugilistas*, siguieron dándose de palabra y se agarraron de nuevo á las manos; ¡lo que se dijeron aquellas infelices! Vamos, que hasta los hombres se ruborizaban de oír tan asquerosas frases.—Después de mucho rato llegó un policía, Ramón Cubillo, vestido de paisano, quien separó á las *cocottes*; de lo contrario, de seguro que alguna de ellas habría resultado gravemente herida ó talvez muerta, según era la furia con que peleaban; Cubillo empezó á pitar, pero por bien que lo hacía, no le daba su real gana á ningún otro policía oír los pitazos.

Por fin llegaron los señores esos del orden y la seguridad, y condujeron á la prevención á las fulanas del escándalo; pero parece que una de ellas, la que más lindes echó por su *boquita* fue puesta en libertad inmediatamente, cosa que no debió haberse hecho.

No nos explicamos cómo es que cuando se necesita la policía no llega, y cuando nada sucede sí ocurre á meter la pata. ¿Vendrá algún día esa organización que urge y que piensa dársele á ese Cuerpo?

Ya está casi totalmente demolida la torre del Carmen. Pero á todo esto, ¿qué se haría el bendito reloj? ¡Si andará en aventuras amorosas!

A propósito, se está arreglando el Parquecito que queda frente al templo del Carmen, cuyo abandono duró largos años.

En la costa de Caldera fue picado por una culebra un guarda. Venía para el interior; murió en el camino.

La gente decente y de gusto compra sus muebles ó los encarga en el gran almacén y fábrica de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, Casa número 531.

A consecuencia de las lesiones que recibió en la caída de á caballo, continúa grave en Puntarenas el apreciable señor don Juan Félix Bonilla.

Teatro.—Para mañana sábado se prepara una magnífica función á beneficio de la distinguida tiple doña Victoria Bordanova de Guíjon, quien la dedica á toda la sociedad josefina, cuya protección y benevolencia espera. Se estrenará la chistosa comedia en un acto,

de Vital Aza, titulada *Los Corridos*. La beneficiada cantará *Caro nome*, aria de la ópera "Rigoletto" y la inimitable "Jota de la Bruja", acompañada por el sexteto que dirige el señor Barrenechea. Después, la hermosa comedia *Pobre Porfiado*, en un acto, de Eusebio Blasco.

Luego otra parte de concierto, en que la señora Bardanova cantará el aria del delirio, de *Lucía*, y el terceto del collar, de *La Tempestad*. Para final, la representación, por segunda vez, de la comedia «Un crimen misterioso.»

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de **José Figueredo**

El periódico de los católicos, apostólicos, romanos etc. etc. le tira al gran Zola; y como que se alegra de su muerte: ¡es claro! A este respecto dice *La República*: "En la sección de gacetas dedican (*La Justicia Social*) una á Emilio Zola, que tras una máscara de compasión envuelve censuras de las que deben detenerse ante la magestad de la muerte. Lo augusto de una tumba debiera respetarse siempre."

Pero eso no lo entienden los de los golpes de pecho.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

Acaba de regresar de los Estados Unidos el estimable caballero don Alberto Villaseñor. Nos complacemos en saludarlo cariñosamente.

Muebles encausticados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

Lleno completo tuvo en su beneficio el actor cómico señor Ceballos. "La de San Quintín" es una preciosa obra de grandes ideas, de escenas interesantes y de no menos interesante desenlace. Todos los artistas trabajaron bien; sólo Carbonell titubeaba un poquillo.

Felicitemos á Ceballos por el éxito, monetario, de su beneficio.

CABLES

Día 3

París, 1^o.—Los restos de Emilio Zola serán enterrados en Montmatre el viernes. La ce-

remonia será civil aunque probablemente se acordarán al cadáver honores militares, pues tiene derecho á ellos en su calidad de oficial de la Legión de Honor; la Liga de los Derechos del Hombre, está organizando una gran manifestación y ha pedido fondos para erigir un monumento al difunto, entre aquellos que firmaron el registro: en la residencia del difunto encuéntrase el 1^{er} Ministro Combes, la mayor parte de los miembros del Gabinete, Mr. Waldeck Rousseau, el Lic. Labori y el Coronel Picquart. *Le Temps* publica un elogio de Zola de la pluma de Julio Claretie. Dice que el nombre del novelista resonará en la historia de las letras francesas y que tanto su nombre como sus obras vivirán por siglos. Recuerda en conclusión que cuando la elección de Zola á la Academia, los votos se disminuyeron hasta que por último sólo uno fué registrado y éste, dice Claretie, fué el mío.

CIRCULO

—DE—

Artesanos Católicos

San José.—Avenida 8^a Oeste.—Nos. 85 y 89, frente al Parque Central

Río Janeiro, 1^o.—Despachos de Manaos confirman la noticia de la proclama de la independencia de Acre y de la declaratoria de guerra entre la nueva República y Bolivia. Los revolucionarios no están al mando de Gálvez, sino de José Plácido Santos y el Coronel Galdino Marinho. Todos los propietarios de Acre esperan el movimiento. Los revolucionarios han destituido á los empleados bolivianos en Japury y han derrotado á las fuerzas bolivianas en Capatara y Bogaco avanzando armas y provisiones; asegura A. Notizia que carece de fundamento la noticia de que el Gobierno haya consultado con Chile relativo á la cuestión de Acre.

Muebles charolados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

París, 1^o.—El cadáver de Zola fué embalsamado hoy y colocado en un ataúd de encino. La sala de su residencia queda convertida en capilla ardiente; está casi llena de coronas de flores enviadas por amigos del difunto novelista; de acuerdo con el deseo de la viuda, solamente los más íntimos amigos se admitirán al cuarto

donde se encuentra el cadáver; entre los numerosos telegramas de condolencia se encuentra uno del ex-Capitán Dreyfus redactado en términos de gran afecto para el difunto; más tarde llegó Dreyfus en persona y después su esposa, quien trajo una hermosa corona de flores. Dreyfus asistirá al entierro.

Constantinopla, 1^o.—La Legación Griega ha informado á la Puerta que durante los últimos meses, más de 150 griegos han sido asesinados por búlgaros en los distritos del Monastier y Salonica y le ha preguntado qué pasos piensa dar para la protección de los griegos.

Muebles barnizados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

Sheffield, 1^o.—La Sociedad de cuchilleros de ésta obsequió con un banquete á Mr. Gerard W. Balfour y á Mr. Choate, Embajador de los EE. UU. El primero pronunció un discurso en que hizo referencia al comercio del Norte del Atlántico. Después de hacer una ligera reseña de los recientes acontecimientos, dijo que la posibilidad de monopolio del entero comercio de Atlántico por el extranjero era de tal importancia que fue necesario tomar nota seria de ello.

El departamento del Gobierno entabló por su Jefe negociaciones con el Presidente de la Compañía Cunard y con el representante del Trust de Navíos del Norte Atlántico. Es de mera justicia manifestar que ambos señores se mostraron dispuestos á hacer todo lo posible para convenir en las propuestas del Gobierno. Mr. Balfour pasó á exponer el arreglo celebrado con la empresa Cunard. Esta compañía se compromete á construir dos vapores cuya velocidad será de 20 á 25 nudos por hora. El Gobierno le pagará una subvención de 150.000 libras anuales, lo cual no se considera excesiva remuneración por los servicios que presta; el Gobierno se manifestó al principio opuesto á pagar subvenciones en exceso como remuneración, pues considera como premio disfrazado cualquier exceso.—Con respecto á la actitud del Trust de Navíos, Mr. Balfour no cree que Morgan tenga intención de perjudicar el comercio británico; la prueba de esto es la prontitud con que entró en arreglos con el Gobierno británico en todos los puntos que pudieran poner en peligro los intereses ó poderío marítimo de la Gran Bretaña.

Y ALLER DE SASTRERIA  Situado en la 8^a Avenida Este, N^o 79, frente al Parque Central. Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc. Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado. Telas finísimas y materiales de primera. Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante. PRONTITUD, ESMERO y HONRADEZ.

—oDEo—

RANSITO VARGAS A.

GRAN SORTEO DE 38.000

SOLES DE PLATA

El 2º Gran Sorteo de la Beneficencia Pública de Lima con la suerte mayor de S. 20.000 y además 1280 suertes y premios menores, se realizará el **8 DE NOVIEMBRE** próximo; las personas que deseen obtener números pueden dirigirse al agente que suscribe bajo las siguientes condiciones:

Todo pedido debe venir en *carta certificada* con el respectivo valor.

Remito un número entero ó 5 quintos de diferentes números por 500 estampillas usadas de Costa Rica ó de Centro América.

Sorteos Quincenales de 4000 Soles de Plata

Estos sorteos con la suerte mayor de S. 4000 y además 373 suertes y premios menores se realizarán cada 14 días los próximos en *Octubre, Noviembre, Diciembre, etc. etc. etc.*

Remito 5 números diferentes por 500 estampillas usadas de Costa Rica ó de Centro América; llamo especialmente la atención: que con mandar unos cuantos cientos de *estampillas usadas* se puede obtener una «buena suerte.» Todo pedido contesto á «vuelta de correo» y remito después de cada sorteo la *lista oficial* de los números premiados.

Prospectos de los diferentes sorteos remito *gratis* á toda persona que los pida.

Tarjetas postales con vistas iluminadas del Perú

Remito 10 diferentes tarjetas por 300 estampillas usadas de Costa Rica ó de Centro América; entre las vistas hay la del *Cometa* que fue visible en Lima el *11 de Mayo de 1902.*

Dirigirse á:

Eduardo Polack.—Lima (Perú)

Correo: Casilla N° 821.

¡El Irazú en acción!

Acabo de establecerme con un Taller de platería en el local que ocupó don Vicente Palavicini, frente á la Botica LA FÉ.

Cuento con operarios competentes y mi mayor anhelo es complacer á todo el que se sirva ocuparme. Prometo prontitud y esmero en el despacho de las obras.

Mi práctica la he adquirido trabajando con el señor Palavicini, conocido entre nosotros como uno de los mejores plateros.

Francisco Meléndez Z.

Fábrica DE Espejos

En Cuesta de Moras MATAMOROS Y ACUÑA y en el Taller de se hacen y componen espejos. Se garantiza el trabajo.

AL COMERCIO Y AL PUBLICO

Teniendo algunas horas libres, ofrezco mis servicios en los ramos siguientes: Trabajos de tipografía á precios módicos, para los cuales cuento con mi imprenta *El Progreso*. Rotulación y circulación de tarjetas; para este servicio cuento con un magnífico directorio y competentes circuladores. Compra y venta de muebles y otros artículos. Trabajos en el Registro de la Propiedad. Conseguir y colocar dinero. Compra y venta de fincas. Teniendo la Agencia de avisos de los principales periódicos de esta capital, me encargo también de la publicación de avisos, corrección y publicación de remitidos, crónicas etc. Contando con la cooperación de un ceredor-jurado, me hago cargo de toda clase de remates. Cobro de cuentas y pagarés judicial y extrajudicialmente. Atenderé con especialidad los trabajos que se me encarguen de pueblitos y provincias; dando toda clase de datos que se me soliciten y cobrando una pequeña comisión.

Mi oficina la tengo situada frente al Cuartel de Policía.

Apartado 164, San José C. R.

Emilio Alpizar A.

Compro calderas y máquinas de vapor ú otro sistema de poder de 4 á 15 caballos de fuerza DE SEGUNDA MANO. Instalo, arreglo y manejo toda clase de maquinaria y mi trabajo puede competir con el de un especialista yankee.

Carlos Bogantes
Mecánico-Maquinista

Calle 22 Norte.

¡Otra vez el Canal!

YON CÁRDENAS, el hábil platero, tiene en su taller, Cuesta de Moras, frente á la casa de don Juan Rafael Mata, verdaderas novedades: el público encuentra allí esmero, prontitud y arte en las obras de platería. Se hace todo trabajo á completa satisfacción del parroquiano.

En este taller se encuentra también un hermano del señor Cárdenas, quien ofrece al público sus servicios como escultor.

VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor, tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmares todos los viernes de cada semana.

Atenas, Julio de 1902.

BARBERIA

-D E-

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González.

Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

Rafael Paris E.

Ha trasladado su

TALLER DE PLATERÍA

frente á la casa de habitación de don Jesús Coto, Avenida 8a. O., cuadra del Café de la señora Urbana.

Tipografía de Jenaro Valverde

Vendo

Tres maquinarias completas para producir gas; una de ellas está en Puntarenas.

Lotes de terreno en la Sabana, desde cincuenta céntimos vara.

- Lotes de terreno enseguida de «la Pulpería «El Descanso.» Chivos y cabros.
- 250 libras de ácido cítrico cristalizado.

G. Richmond.

San José, 18 de Setiembre de 1902.

Agencia General de Publicaciones

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74.

Apartado 170.

San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

HE TRASLADADO

mi taller de Zapatería 50 varas al Este de donde estaba,

ó sea al local que ocupa don Santos Pastor, Avenida 8ª, 50 varas al Oeste del Almacén de don Juan Rafael Mata.

Mis clientes y los del señor Pastor encontrarán allí, como siempre, prontitud y esmero en las obras.

Manuel Hernández L.

35 colones

Se alquila una casa en la calle 18 Sur No. 306.—En la calle 17 Norte, No. 247 se informará.

SE VENDE

un lote de terreno frente al Seminario, propio para construcción. Entenderse con Pío Acuña, en «La Pulpería del Limón.»

SE VENDE

una máquina de cortar papel en buen estado y muy barata. Para informes, dirigirse á Miguel Castellón ó con su dueño, en la 10ª Avenida Este, N° 93, frente á la casa de habitación de don Mateo Molina.

La Violeta

DROGUERIA Y FARMACIA

Atiende con esmero el despacho de recetas.— Los pedidos que se le confíen por pequeños que sean.

Unico depósito de los preparados del Dr. Viol

Tiene de venta el ya famoso KOUVYS, alimento sin rival para enfermos y convalescientes y refresco de gusto exquisito.

Baratísimo

se vende un piano en perfecto buen estado. En esta imprenta informarán.